
 

 実に３年ぶりに校歌応援練習です。４月１９日から３日間の練習

会です。本来、１年生対象の練習会はコロナ禍により体験してい

ない３年生と２年生も入れての練習になっています。校歌を全員

で歌ったのが３月１日の卒業式でした。その時には当時２年生（現

３年生）の音楽選択者に前に出て歌ってもらい、それに他の人が

引っ張られる形での校歌斉唱でした。応援団長の大河原君を中

心に生徒会役員も頑張って練習を引っ張ってくれています。何より

も大変なのは通常であれば例年のことを参考にして実施すれば良

いのですが、例年が無かっただけに大変です。それでも初日にし

ては最後大きな声で校歌が歌われました。一言で言えば感動で

す。全校生が歌う校歌は胸に沁みます。そして米商の校歌は改め

て素晴らしいと感じました。歌っていると勇気と元気が湧いてきま

す。校訓の至誠と進取の意味も伝わってきます。応援歌も素晴ら

しいですよ。 

「吾妻の吹雪」「天は晴れたり」「凱旋の覇者」「嗚呼偲び見よ」

「そろばん音頭」です。人気があるのは、「凱旋の覇者」と「そろばん

音頭」、特にそろばん音頭は商業高校ならではの応援歌です。30

年ほど前は米沢市内には校歌応援歌大会というものがありました。米沢市内で有名が応援団は米沢興譲館、

米沢工業、米沢商業。この３つの応援は飛びぬけていました。この様子は本校のインスタグラム２０２２年５月

16 日ころからの投稿に動画も載せています。是非見てください。校歌と応援歌を大きな声で歌える米商生に

なりましょう！ 

中庭改造計画実施中 

 昨年から中庭改造計画を実施しています。草だらけだった花壇等に野

菜等を植え、米沢養護学校生が作ったウッドベンチを置いています。かな

りいい感じになっていました。昨年はミニトマト、いちご、さつま芋等を育てまし

た。今年は更にパワーアップです。花壇のうち一つを商業研究部で紅花を

育てます。もう一つを昨年に引き続き私と家庭研究部で野菜や果物を育

てます。 

１９日には家庭研究部の一年生で花壇の草を取り、耕してもらいました。

さらに職員玄関前の花壇に花も植えてもらいました。生徒昇降口にもプラ

ンターの花を置く予定です。中庭改造計画に加えて、花いっぱい運動も展

開中です。これから楽しみが増えました！ 
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１年生の地域貢献事業 民謡流し＆川中島の合戦 

 こちらもコロナ禍により実施できていなかった二つのイベントが昨年から復

活しました。本校では以前より二つのイベントに参加しております。民謡流し

（２９日）は、女子の赤いブレザーが踊りに映え米沢市民の方より絶賛されて

います。また、川中島の合戦（５月３日）は、甲冑をつけて武田軍と上杉軍

に分かれて戦います。ちなみに私も甲冑をつけて出ます（２年連続です）。

多分大勢の中で分からないかもしれませんが、一人だけ派手に立ち回って

テレビカメラ前にいるのが私です。見つけてみてください（笑） 

 話しが逸れましたが、どちらの祭りも米商生なしでは成り立ちません。冬の

雪灯籠祭りは２年生が参加します。高校生の地域貢献が地域に元気と明

るさをもたらします。保護者の皆さまも是非ご声援ください！ 

 

卒業してからの校歌 

 先に米商の校歌の素晴らしさを述べましたが、卒業してから歌う校歌は更に良いです。大人になって歌うこと

で当時のことが甦り、不思議と勇気と元気が沸いてきます。 

 入学式の日に記念撮影する人たちを見ていました。すると涙目で私に走ってくるお母さんがいます。「ひろ P

～」（私の昔の愛称です）と声を掛けられました。私が米商で最初に担任をしたクラスの卒業生です。娘さんが

今年入学したのです。自分の母校に娘が入学したことがとても嬉しかったそうです。入学式で私の式辞に涙し、

校歌斉唱で〇年ぶりに歌った校歌にも涙が止まらなかったそうです。私もその話を聞いて胸が熱くなりました。そ

して近くにも卒業生のお母さんやお父さんがいらっしゃって、子供そっちのけで記念撮影会となりました（笑）。きっ

とその方たちも校歌斉唱で、自分の高校時代の事が甦ってきたと思います。 

 現在の在学中の皆さんにも是非校歌をしっかりと覚えてもらって、大人になった時の自分への応援歌にしてほ

しいと思います。私が最も好きな歌詞は「運命（さだめ）は天に試みん」です。「やるだけやったら後の運命は天

に任せろ。何も心配するな」と解釈しています。素晴らしいなぁ～米商の校歌は！ 

米商スケッチ 

・部活動も本格的にスタートしました。急に先輩に見える２年生を見ていると微笑ましいです。ざっくりと学年を一

言で表現すると、３年生は「真面目」、２年生は「馴れ馴れしい」、１年生は何だろう？しかし、３年生、２年生も

イメージが変わってきました。それぞれの学年のキャラを確立してください。 

・部活動紹介で印象に残った部。 

野球部＝一発芸にもっと磨きをかけてください。笑えませんでした 

ホッケー部＝二人だけの錦鯉「こんにちは～」が私は何気に面白かったです。 

弓道部＝道着はやっぱり印象があります。そして動画が素晴らしすぎました。 

上記以外でも各部とも趣向を凝らした紹介でした。例年よりも満遍なく各部に入

部したように思います。 

・２年生の芸術美術が面白いことをしています。雑誌などから気に入った写真等を切り抜いたアート作品を作

っています（右の写真）。今年も校長室前で様々な展示を行いたいと思っています。期待しています。 

４月２８日（金）午後より PTA総会あります！ 

  授業参観、学級懇談会も行います。是非参加してください！ 


